



Desde su origen Acción Nacional se nutrió de un compromiso inquebrantable contra tendencias autoritarias, estableciéndose como un contrapeso dentro de la vida política del país, pugnando por una auténtica democracia. Lucha que la entedemos como una brega de eternidad.

Con la Ley de Ingresos de la Federación 2024, el Ejecutivo, además de imponernos una deuda histórica que costará a cada mexicano 127 mil pesos, permitirá al gobierno obtener 100 mil mdp el próximo año, a costa del incremento de impuestos, esos que prometieron no incrementar.

El pasado 18 de octubre se aprobaron múltiples enmiendas a la Ley Federal de Derechos 2024 (LFD24) bajo el argumento de actualizar cuotas y tarifas y de un proceso legislativo oscuro que permitirá crear tres fideicomisos, dos de los cuales estarán a cargo de la Sedena y uno, a cargo de la Semar.

Para el actual gobierno, los fideicomisos son malos cuando quienes lo administran, no se alinean a sus caprichos, pero se purifican cuando caen en manos de sus aliados. Actualmente el gobierno ya administra 178 fideicomisos con más de 558 millones de pesos. La aprobación de la reforma al artículo 18-A de la LFD24 por parte de Morena y sus aliados es uno de los temas torales pues supone que el fideicomiso para el Tren Maya se nutrirá de recursos que se destinaban al Instituto Nacional de Migración (INM) provenientes del cobro de derechos a los visitantes sin permiso para realizar actividades remuneradas, mejor conocido como Derecho de No Residente.

Esta reforma permitirá al gobierno federal hacerse de más de 24 mil mdp para invertirlos en el fracasado Tren Maya, en detrimento de los servicios que reciben los migrantes y en detrimento de nuestro sector turístico. Otro mecanismo para hacerse de recursos, es la aprobación de un aumento del cobro de derechos aeroportuarios concesionados a privados que va de 5% a 9% de sus ingresos brutos. Se acabaron 368 mil mdp de los fondos de estabilización, nos imponen una deuda de 2 billones de pesos, y gastarán en subsidiar proyectos que nacieron muertos como Dos Bocas, el AIFA y el Tren Maya, y para las campañas del próximo año de sus candidatos. Sólo por estas dos medidas de reforma a la LFD y la eliminación de los fideicomisos del Poder Judicial, la 4T generará una bolsa aproximada de 47 mil mdp para el 2024. A las y los mexicanos les digo: hay todavía mucho por hacer en el Senado; buscaremos defender su dinero y detener lo que irresponsablemente aprobaron los diputados de Morena en la Cámara de Diputados.

\*Diputado coordinador del PAN y presidente de la Jucopo